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個政府的組成都沒有置嫁餘地一很重視據說是 

口&^&巧部族某曾長立誓發表的宫言。我不知道是 

否有很多人盡視這個音言^我們對殖民管理略有經 

驗的人都知道在爲了某種特殊的而需要此種官言 

時，殖民國家巧何種方法獲得這種育言。復次，化4^， 

0011868又提及反^乂"6!!^!施油36！ 5〇0"，人類有一椿 

可喜的事，就是不論在何時何地遇有暴政擅頭，總 

有無所畏懼典不自私的戰±挺身而出，願爲衞譲被 

跟迫者的崇高理想而犧牲一切。

弓。就是一羣爲人類服務的离尙工作者中的一員。 

巧據他的言行，他不需要何人爲他辯護。巧是令人 

痛惜而失望的事就是，一個聯合國會員國的政府在 

提及他時意會巧那種措詞，而且會掛他採敢那穗行 

動。

一兰屯，南非政府代表在其演說詞的結束部分 

中曾隨口說許多威脅的語。我對於他恣意威脅一事 

深巧爲憾。他談到草輿礎的話。巧知道敝國是他必 

目中的一國。我己說過我對這些威脅引巧爲械，巧 

我化不巧惡這些話。其實，他用不着對巧們抛磯頭。 

我們很知道使敝画痛苦受累那些壞事。巧們威覺惭 

愧、屈辱，而且巧們相信大會多數會員國對於其國內 

不幸而有的壞事也有同威。巧們知道這些壞事，而 

且始終己盡力去根除巧們。垂世界知道甘地對於割 

除不能接觸階級所給予我們的引導，巧是爲根除此 

種情形所獲得的極大進步及我們所盡的努力，就很 

少爲人知道了。再說美刺堅合衆國這個偉大的國家 

罷。關於該國種族歧視的罪惡巧們聽得很多。巧自 

然不想爲美國辯議，但是我很榮幸地曾在該國住過， 

並且親見美國其精神的表現；巧知道，全世界人也 

知道，所有正直的美國人對於種族歧視的威想，巧 

及他們在解決這個罪惡問題方面的長足進步。巧是， 

南弈政府的態度鄕是獨特的。巧說南弗政麻的態度， 

與衆不同，在今天祇有這個政府，不巧爲恥地及輕

蔑地公然採取並正式實施一種使舉世具有良知的人 

都大爲震驚種族隔離及歧視政策典方案。

一呈八.巧無惹模敝南非代表，信口說許多威 

脅的話，我要巧眞誠的友證鄭重指出這一點，而直 

熱誠希望南巧政府會放棄這條危險的道路。聯合圃 

對南非政府包經狠夠忍耐了。巧們己化見該國政麻 

不遵行聯合國的決議案。在起草這些決講案時，各 

方的態度都非常温和，因爲大家都希望不要爲該政 

府造成困難，並使該政麻為於接受並實行這些溫和 

與合理的決議案。我們對於這些努力的失敗深威失 

望。這種忍耐當然不能永久維持。天網恢巧，疏而 

不漏。讓南非聯邦政府審愼考慮他們的嚴建責任罷。 

巧們現在所追循的途徑不僮違反聯合國在這個大會 

中所表現的意志，而且有違天意。

一兰九，主巧：請右己代表說明表決態度。

一四〇, 1^比？6貼；2〔151^61108 ^古己）巧願

吉言兩語說明古巴代表團何勒投祟贊成決議草案^ 

及6巧及第四委員會關於南非問題所通過有關程序 

的一巧決議案。

一四一，巧們這幾次投祟都絕勒沒有受第四委 

員會或全體大會中依據憲章第二條第毛項所提出的 

那些論據的影響，那些論據化可說是巧據下巧這種 

說法，卽這個閒題是某一國的內政事項。

一四二，反之，巧們認爲聯合國關於此項問題 

所通過的決議案是依據法規的，困爲凡與前委任統 

治制度有關的事項實際上都隸屬國際社會的直接管 

轄。

一四呈.尤有進者，在投祟贊成決議草案^及 

8與第四委員會關於程序問題的決議案時，我們同 

時覺得我們在保衞世界人權官言的原則，尤其是官 

言中龍責穗族歧視的各節方面正有一種積極的進 

展。

(午後一惊四十分散會。）

消除新世界大戰威脅、葦固和平、增進各國 

間友好關係之措施：第一袭員會報吿書 

巧）

I：項目々十毛

冰島〉，第一委員會報吿員，提出 

巧委員會巧吿杳(^八日6?)。

第吉百六十吉次全體會議 ‘

九五二年一月十九日星期六午後互時在己黎夏幽宮舉行 

主席：1^1；5 口401化4 I6X^0 ^ 墨西哥 ^

1^^363

一. 主席；大會現待討論第一委員會所提決議 

草案。該营案案义載在報吿書內3蘇聯代表画化提 

出了一件決議軍案，載在文件义八068窠面。

二. 巧們將先就第一委員會的決譲草案舉行表 

決。

#巧大會屬程項目,
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該決議案草案巧四十票對五祟通過，秦權者呈。

呈.施".抓化^民^南斯泣夫^:本人提議在把蘇 

聯決議草案交付表決之前，先請各國代表說明他們 

的投黑乐場。關巧剛才舉行表決的第一委員會決議 

草案，巧後再提出說明化許是對的，因爲那件決議 

案大部分是關於一般程序和聯合國審議蘇聯提案的 

方法，巧蘇聯的決議草案渉及許多一般閒題和原則 

間題，所0依本人的意見，在處理此善間題時，巧 

們應在表決該決議草案之前先請各代表國說明投累 

立場，因爲巧們或擬提出來的議論具有政治上的重 

要性，

四. 主巧：名單上現有好幾泣發言人請求說明 

投票立場，第一位是南斯泣夫代表。

五. 齡.66化6民(南斯植夫大會今天在全體 

會譲時須就一件決議营案舉行表決3這件草案輿普 

通提出大會的其他营案不同，巧爲這件草案不渉及 

任何一項確切事件的特別問題。蘇聯所提決議草集 

在其八段內差不多提到了八個不同的問題，而旦這 

些問題彼此之閒毫無蘭係，其唯一共同性是這些問 

題都是我們想解決而沒有成功的並且都是在釀造惡 

劣國際氣氛的問題。

六. 該決議草案提案人在第一委員會裏面舉行 

討静時說一一今天他們一定化要在此地講同様的話 

的一所有這些事情都輿一般和平問題有關；我們

化可间問，什麽重要围際間題是輿和平無關的。蘇 

聯代表團祇是從我們議事日程中的無數項目慕面桃 

選了幾個項目，而巧的挑選則顯然是巧育傳作巧爲 

爆準。蘇聯政府自覺對於某些問題它己發現了可能 

引起不熟悉倚形的人們幻想的口號，所巧便把這些 

問題涛在一起，例如原子炸禪一禁止；常規軍備 

―裁減呈分之一；朝鮮問題^一一在北絳呈十八度 

停戰等一'

屯.巧說這些口號祇能欺編不熟悉情形的人。 

較爲熟悉情形的人都知道蘇聯多年來一向巧絶，現 

仍繼績拒絕接受禁止朦子武器後所應採化任何有效 

方式的管制措施，化且巧今天的接受永久瞥制仍係 

態度含糊，因爲巧的決議普案韋面祗說起永久管制 

權利而沒有說起永久管制，而^^沖1〇啦'從來向 

我們媽釋所謂永久管制權利者是化麼意思。

八.讓我們再畢一個例，卽朝鮮問題。蘇聯草 

案建議在北緯呈十八度上停戰。化是對朝鮮脾題略 

知一二的任何人±都知道巧全理事會曾在一個大家 

都記得的日子一一因爲那就是戰事爆發的日子，一 

九五0年六月二十五日一請交戰雙方在北絳吉十 

八度停化，但是蘇聯政府當時一巧及在巧後的許

多個月內一一卻置之不理。蘇職政府並不是不知道 

這聲事情的。

九.另外一個最最虛無飄渺的口满便是要求巧 

強裁滅；分之一的常規軍備。這種口號不但對巧熟 

悉情形的人不會發生效方，卽對任何錫腦淸楚的男 

子或女子化是一様的，因爲這項主張若果實現，顯 

然祇會葦固蘇聯的陸軍,使其超越其他备國的陸軍， 

尤其是所謂西方各國的陸軍，而沾優勢。

一0,蘇聯還有一個口號，卽五國和平公約。這 

恐怕是世人所最不容易看穿的口號。有皆確抱善意 

的人或者會說："五大強國"爲巧麽不能簽訂…項文 

件，鄭重音化巧們彼此將永不操戈。對這個閱句巧 

們可巧這樣答復：這様的一偏鄭重諾言等於每一大 

國都允諾永遠不再用巧的軍陳去保障一個非大圃的 

第云國家的領虫完整和政治獨立，一個大國若去援 

巧遭另一大國侵略的巧害者，巧便有違反此五國公 

約的危隙。

一一，各大國之間在兩次大戰中間官傳巧避免 

立卽發生戰爭的威脅爲宗旨而締結的許多協定，其 

意義就是如此。例细霍巧化伐爾協定闲〇3心1^3心 

巧的宗旨便是消除法蘭西、英國和墨索里巧 

治下之義大利關於阿比西巧亞的戰爭危機，扭伐巧 

當時是聽了墨索里巧的指使。大家都知道那件協定 

規定要阿比西尼亞把很大的一片領±割讓給義大 

利。至於表面上爲和平着想但是犧牲了捷克斯洛伐 

克的慕甩黑滿定，更用不着多講了。

一二.這種協定的另一個例子便是莫洛巧夫 

(1VI010化V)和里本特洛普（乂。!！則舶"1邵）所訂的協 

定。巧犧牲了波蘭和波羅的海各國而保圣了和平。

一呈.我俩必須着重指出，不巧中型國家成爲 

那栖最高目標所謂和平的犧牲品，卽不惜巧辱屈節 

去訂那種無恥契約的大國終亦成爲巧俩自己卑劣行 

爲的犧牲品。一個人一旦開始輿另一人狼巧爲奸，通 

岡作惡巧魚肉他人，其堕落之深殆無止境；實得無 

厭是必然之結果。從這方面看起來，最後的一件這 

種谅定，卽莫洛巧夫和里本特洛普所訂的協定，其 

意義最爲顯著。兩個合骇者憑這個協定瓜分了束歓。 

但是其中對於保加利亞巧及達達尼巧海峽和其他許 

多地方似乎規定得不夠淸楚。結果细何是我巧大家 

都知道的。

一四.一定會肯人要對我說：你是在那基造謠 

生事；我們從來沒有講過五國公約內應有一句"五 

大強國"在任何情巧之下決不彼此巧兵巧巧見的規 

定。正式講，這種反勒是不錯的；蘇聯代表從未講 

逊进句話。更有甚者，關於該公約的內容，藏聯代
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表簡直沒有講過一句請。他們從未提起他們這個有 
名的五國公約裹面有些什應辭句、公開的附件、祕密 
的附件、另化有什麽議定書掌等。

五.這種可疑的靜默是々人懷疑的一個原 
因。這件擬議的公約兜意巧意何在？他們很小必地 
不肯揭露的隱藏宗旨是化麽？照蘇聯政府的看法， 
五大國的任務是化麽？依照蘇聯決議草案所稱其後 
續將加乂該公約的其他國家的巧務义是什麽？該公 
約宪將主張設立什麽機構，什麽新的機關？

一六.我們都不知道。但是有一件事情我們是 
深信無疑的。備栽於憲章裹面輿巧平問題直接有關 
的一巧主要規定，包括所有大小各國領±的不可侵 
化，全體國家的主權平等，單獨或集體自衞的權利， 
全體會員國參加集體行動保障被侵略者的義務掌各 
項規定，講得像憲章慕面那樣明確的巧柄大家都可 
巧簽字並可由聯合國六十個會員國簽字的案文，在 
擬議的那件莫斯科式公約中是決找不到的。蘇聯若 
有此種用意，它可巧随時在此地提出一件這種決議 
草案來，由我俩一致同意涯過，或作爲一件特別公 
約由巧們全體簽字。他們所選擇的方針若非如此，那 
是因爲他們想到的不是聯合國憲章的規定，而是別 
有巧必。此所0在我們宋獲絕對確巧證據證明蘇聯 
並無其他用意之前，我們認爲該公約的用惹是想把 
全世界劃分勢力範圍，實除上就是接制範圍，巧此 
這件公約就像慕巧黒協定一樣。將爲另一次世界大 
戰的導化線。

一毛.南斯拉夫代表画認爲蘇聯的決議营案可 
巧危害巧平，所巧巧將投祟反對。

一八. 咖.八^組脚涨V (蘇維埃社會主義共和 
國聯盟依照議事規則，本人巧蘇聯代表的資格現 
在還不可巧詳細說明蘇聯的決議草案。但是巧不得 
不在不渉及該間題實體部分的條件之下，就南斯拉 
夫代表剛才發表的陳述講幾甸話。

一九. 南斯拉夫代表這樣的緋謗蘇聯，巧們毋 
庸驚異。每一個背棄一方而倒入另一方懷抱的叛徒 
不但都巧這種策略，而直這化是他的當然義務。南 
斯垃夫代表如果講了比剛才所講的更誠實的話，那 
纔眞是奇怪呢。

二0,美國、英聯王國和法蘭西所提呈國決議 
草案實勝上等於建議把蘇聯決議草案第立、四、五、 
六、屯各段內的建議交給裁軍委員會審議。他們辯稱 
這些建議應由裁軍委員會詳加硏究，這當然完全是 
虛俄的理由，其巧意無非是想避免對蘇聯提案作公 
關的、詳盡徹底的討諭。

二--.當第一委員會裏面發生一項類似問題 
時，吳聯王國和法蘭面會同了美國嚴重辯稱決不能 
把巧們的提案交給裁軍委員會審議3巧們當時很明 
白這種辦法是不可能的，所巧提出了一切可能理由 
使巧們的提案先由第一委員會審議，其次由大會審 
議，然後才交給裁軍委員會審議，

二二.巧們事實上邑辦到了這一點。巧們現在 
卻阻止委員會審議一項類似問題的內容，阻止巧就 
蘇聯提案採化巧何決議，使委員會僅僅通過一件決 
議草案把這件事恼交給裁軍袭員會處理，這種政策 
祇能夠稱之爲反覆無常。這種反覆政策的眞正面目 
是想阻止第一委員會就蘇聯決議草案襄面非常重要 
的建議作任何實體討論；這些建譲旨在消除新世界 
大戰的威脅、輩固和平、增進各國間的善意。

二呈.巧們提議把第呈段至第屯段交給裁軍委 
員會審議。這幾段實駭上是什麽呢？這件決議草案 
第呈段至第屯段壤面所作建議的極端重要性是毫無 
疑間的。卽使是盡力想不理膊巧們的建議，或者對 
這些建議作種種疑慮，或者滅低它們的重要性的人 
們，化不能否認這一點。

二四. 第；段襄面所載第一項建議規定大會應 
認定"使用原子武器，巧爲侵略及大規模殺戮人民 
之武器，係違反人類良电、及榮馨之行爲，不適合聯 
合國會員國之資格"，並應骨佈"無條件禁止原子武 
器及建过:執行此項禁令之嚴厲國瞭管制，巧默契禁 
止原子武器及建立國際管制應同時實行"。

二五. 這一點可巧消滅截至目前爲止向巧們提 
出的最嚴重的一項反對，化就是消滅了兰國洪議當 
案各提案人聲稱是使他俩不能就這個非常重嬰的問 
題獲得巧何協議的嚴重反對。

二六. 英聯王國和美國的代表時時在那慕叫 
還，說大會必須採化消除新世界大戰威脅、葦固和 
平、增進各國間友巧關係的措施，那麽巧們現在爲 
何要化化大會舒謠哦們的決議营案和通過一項相等 
的決議呢？

二屯.關必着維持和平及確想消除目前國際緊 
張扇面的任何公正人±，—定很明瞭巧們絕對沒有 
理由像現在這樣地拒大會於千里之外，或阻化大會 
執行其解決此重要間題的實任。當我們想起蘇聯提 
案的通過可能使我們就當前這個最重要的間題獲得 
同意婚決，我們更不能容許這種情形。這確實是第 
一委員會裹面好巧代表風，對於蘇聯提案的反應和 
能度，如同舉世所有前進人民，甚至一切愛好和平 
的人民一樣。
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二八. 然而，這是在聯合國裏面有勢力的各國 

政府和巧們的代表團，尤其是美國和英聯王國的政 

府巧代表團，所不願見的。這一切事實都足證明巧 

們對於禁出原子武器或嚴厲國際管制都不威興趣； 

掛於裁滅軍備，終止朝鮮戰爭，與蘇聯和各人民巧 

和國建立歷挪蘭係，解除目前普及世界的國陈緊張 

情勢，巧至由五國締結重要和平公約，請全體大小 

國家參加掌等，巧俩都是毫無興趣。南斯拉夫代表 

強說五國公約的不利於小國，這個更可證明他的請 

說的緋謗性質。

二九. 由美國爲首控制着聯合國的集國在第一 

委員會裏面所通過的決議，把蘇聯決議草案交給裁 

軍委員會審議，其眞正目的便是希望該委員會把巧 

擱置起來，希望像在原子能委員會和常規軍備委員 

會裏面一樣，巧俩可巧在裁軍委員會裹面一勞永逸 

地把巧埋葬巧來，使巧永遠不見天日。

；0,但蘇聯決議窜案建議採化若干很重要的 

措施，例如無條件禁止戚子武器。我俩要求立卽採 

取此項措施，因爲巧俩如果因循坐視，每一天，每 

一他星期，每一個月一一不必講每一年了——的過 

去就是更確實地走向戰爭的路，而事實上，這個時 

候我俩不但不應走上禍患的道路而且是酿應利巧聯 

合國共同力量的堅決行動去阻.出世界走向這傭路上 

去。

吉一.我們的決議草案裹面包括幾項很重要的 

建議；立卽裁減五大國的軍備和軍隊各呈分之一； 

請世界各國政府在最早可能日期，無論细何不得遲 

於一九五二年本月十五日，巧集一価世界會議，審議 

大量裁減軍隊和軍備的閒題；爲禁止原子武器及成 

立國際管制而策劃切實辦法的問題；由大會出面向 

世巧各國建議就巧們軍備和軍隊的情形，包括關於 

巧子武器和在化國領虫上的軍事巧地的資稱，提供 

完備的宫方惊報。蘇職草案裹面還有一項重要建譲， 

主張在安全理事會組織範国之內設立一個國際管制 

機構。該機構應有作經常視察的權剌，但當然不得 

千渉各國內政，這項保留是各殖民國家所化威不滿 

的3最後，蘇聯草案裏面尙包括我剛才提起的一項 

重要規定：建議締結和平公約。這是一件非常重要 

的餘忠並應請其他愛好和平國家一律參加3

互二.巧是在聯合國裹面有一羣國家，卽由美 

利堅合衆國爲首的大西洋集團各國，另有追隨該集 

画後塵的某些其他國家加巧贊巧，盡力設法化止大 

會就這些重要問題採取任何決議。

呈呈.第一委員會裏面的討論證明我們在此地 

己巧遇到某些國家代表圃方面預先約定的一項計

割；這些國家追隨着美國的侵略政策，旣不想化不 

願意就這些重大國際政治問題獲得任何解洪。但是， 

這些問題若不獲得解決，目前的國際情勢化決難鬆 

她；決難有消除新戰爭威脅的任何有效猎施，決難 

有加強國際和平及安垂的眞正步驟。

兰四.我們己看見在第一委員會裹面討論和表 

決兰國和蘇聯決議葦案的情形，這些隨時隨地音稱 

愛好和平及企圖冒充擁譲和平者的國家代表义在那 

覆反對蘇聯的提案了。從它們所強使第一委員會通 

過的決議营案裏面就可巧很明顯地證實這一點。

吉五.這些國家的代表業己揭露了他們败府的 

政策絕不是想謀取和平或消除新戰爭威脅的政策。 

巧們如果眞正反對戰爭，巧們若不是用言語而是用 

事實來爲和平奮鬥，巧們便應贊巧蘇聯所提主張和 

平、各大國裁減軍備呈分之一、最遇不得過一九五二 

年屯月十五日巧開討論裁減軍備間題的世界會議、 

終出朝鮮戰爭、禁止原子武器、及建立圃際管制等等 

的建議，然而，巧巧卻躲在高喊和平的烟幕後面，巧 

決了所有上述各項建議，因爲巧俩自己實瞭上是在 

作侵略的企圖，在計劃準備一次新的戰爭。

呈六.大會這巧屆會又己證明，像蘇聯政府領 

袖斯大林在一九五一年初揭露各反動國政府的侵略 

計劃時所說的一様，美國和其他大西洋集團各國的 

政策旨在欺福巧俩的人民，強迫他們接巧其侵略計 

劃，再把他們牽入一巧新的戰爭。巧們的建議目的 

在加強和平及辭除新戰爭的威脅，上面所說的便是 

使美國爲首的集國不得不反對我俩的建議的理由。

呈屯.化是儘管宵這些反動隆謀，和牢的力量 

正在不斷地被長和加強。我們深信世界上沒有一處 

地方不是人乂必中渴蟹着和平；化有一處地方的誠 

實宠巧巧不憤恨記咒"戰爭"兩個字。不論許多國家 

裏面的侵略勢力對於一切愛好和平乂民反掛新戰爭 

威脅的偉大奮關作何抵抗，蘇聯將不屈不摸地堅持 

其和平政策，堅持其阻立戰爭及保持與加強和平的 

政策。

；八，齡.(法蘭西我要就法蘭西 

代表團的投票立場提出來的說明，是與今天大會中 

兩件決議葦案內的裁減軍備部巧有關。

呈九.法蘭西代表團當然投裳贊成第一委員會 

報吿書襄面所載的吉國一包括法蘭西在內一決 

議草案。我們業己在委員會裳面詳細報吿法蘭西代 

表團投票贊成巧的理由，那是舆提出該決譲草案的 

通由相同的。除於必要之處糾正^舶。51叩對 

巧巧們所提理由的若干解釋之外，巧將不苗一一酱 

述3
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四0,法蘭西代表國雖贊巧該決議壁窠，巧化 

沒有批評蘇聯的提案。巧並不詰難蘇聯的提案。巧 

化沒有在任何時慎拒絕審議該提案。所巧巧不能在 

任何時候採化與法蘭西代表團裹面任何一泣代表在 

巧前或最近討論時所發表的患見牺反的行動。

四一. ̂5^日11；11浊7把他的新提案大大的鼓吹 

了一番。法蘭西代表團在訝論蘇聯決議草案時所發 

議論祇跟於該決議草案中與蘇聯代表圍對於裁減軍 

備間題最近所株立場不同的各點，及輿大家所較爲 

熟悉的蘇聯議論比較新穎的差異之處。巧此，法蘭 

西代表画指出，就原子武器而論，蘇聯代表團在一 

九四八、一九四九和一九五0各年中主張同時實施 

蔡止和管制。關於經常視察閒題，巧化指出祇有各 

方掛於視察的機構和範圍能同時獲得協議，關於此 

項辦法的協譲方能有充分價値。我覺得若要就這件 

事情的這一點加巧適當說明，祇須指出若干方面的 

意見認爲應巧巧子能爲範圍，其他方面則認爲祇應 

包括原子武器。

四二. 我俩若把就不同標題之下的裁滅軍備間 

題所舉行的最後兩次討論結果加巧硏巧，便能發覺 

大家己同意設立一個單一的裁軍委員會，該委員會 

有權處理原子軍備和常規軍備，並己同意巧後巧巧 

集世巧裁軍會議。我們化可巧發覺，關於視察和管 

制二者之間的關係巧及視察的性質，各方的意見似 

乎化臣稍趟接近。這是一個値得注惹的進步，是我 

們所應當表示歎迎的。

四兰.巧是我們化必須注意，聽見了旅.油;口- 

浊^本月十屯日在第一委員曾裏面所發表的演說〔第 

四九兰次會議〕之後，化照他表示其意見的措辭， 

我們決不能憑這種意見的接近去臆斷這件事情的實 

體。關於這一點，那當然就是視察機構和管制範圍， 

荆棘尙多。

四四. 所巧，各國對於蘇聯決譲葦案裏面的某 

些主張表示贊同，是因爲那些主張表示我們或可希 

望獲得進一步的協議。呈圃決議草案提案人建譲把 

蘇聯決議草案中渉及裁減軍備閒題的部分發交裁軍 

委員會一一這是V州1；08的自己最近提議說立 

的單一委員會一一審議，便是想確定這種表示的價 

値和測翰這種協議的可能性3巧們覺得蘇聯代表團 

所大摧大罹的種種讓步若如非僅屬口惠，則蘇聯應 

當很高興把這些建議盡巧給一個機構去作這種事愤 

所應得的周詳謹愼的硏兜。

四五. 我不想提起法蘭西代表團投票反凿蘇聯 

決議華案其他部分的理由。我俩己在歷次會議中很 

巧楚地說明這些理由，現在應爲各方所熟知。

四六.術.色列我們剛才投祟表洪 

的第一委員會決議案是因爲蘇聯的提案〔义八〇68〕 

而提出來的。裁減軍備閒題上所發生的僵扇是自從 

二巧世界大戰結束0來使國際關係面臨厄運的最強 

烈的表徵。所巧想就這個間題獲化協議的任何辦法 

將爲舉世人民所顕誠歡迎。蘇聯提案已對其巧前的 

丹場略有變更，這一點是値得裁軍委員會加巧切實 

詳細硏兜的；裁軍委員會則係聯合國垂體會員國一 

致同意設立的。巧色列代表團两此投祟贊巧主張此 

種審議的第一委員會決議案。

四屯.大會在一九五二年一月十一日的決譲案 

萬面業己規定閥於常規軍備或巧子能的管制問題如 

有任何議案或方案提出,應由裁軍委員會負責審議。 

所巧，依照巧色列代表圃的意見，把這些計劃交給 

裁軍委員會絕不是贬損這皆計劃的重要性。

四八. 我們己審愼考慮過蘇聯欲在本巧屑會中 

就其提案的實體加巧硏究輿審議的希望。伸巧們在 

略行硏兜這些建議之後，便己發覺尙須加巧詳細調 

査。例如巧色列代表圈曾在近頃各次大會屈會中力 

稱，巧子武器的禁止，卽使有適當的國際管制，化必 

須在同時管制使巧常規軍備的條件之下，方能促進 

和平。蘇聯決議草案說，巧巧子武器作侵略武器輿 

聯合國會員國資格相晒觸，那是不錯的；巧巧非巧 

子武器作侵略之用义何獨不然，因爲其中有許多種 

武器的毁滅能方化是非常厲害和可怕的。禁止使用 

―穗武器而對另一種武器毫無管制，巧們祇不過更 

動軍力的均勢而己，對於和平的瞻望顯然毫無影響。 

巧原子武器作侵略之用，在道義和法律方面，與要 

其他戲滅性武器作侵略之用並無區別。所巧，巧色 

列代表圈輩巧^締結關於巧子武器的任何協定而不同 

時締結關於常規軍備的協定宛竟有什麽效用，仍威 

懷疑。

四九. 並旦，軍備的增加不是國際緊張局面的 

起巧，而是巧的結果。所巧，設法解決在世巧上造 

成壁壁和引起惡咸輿恐懼的某些政治衝突，要比把 

裁減軍備間題當作一個毫不相干的技術問題似地來 

討論，將有更大的基本重要性。原子武器閒題顯然 

與常規軍備問題有關，並且這兩個問題在政治關係 

的背景中都有其意義。所巧在我們能對蘇聯提案作 

最後鑑定之前，還有許多工作愛做，而把巧移到裁軍 

委員會裏面去詞論實在是最妥善的辦法。巧色列代 

表國雖主張把蘇聯提案發交裁軍委員會予巧同愤的 

審議，巧不得不對蘇聯決議草案中輿裁滅軍備辦法 

同時提出的兩項建議採取消極態度。第一項建議渉 

及朝鮮，第二項建議則喪巧們批評北大西洋公約。
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五0,巧色巧代表圓一直希望朝鮮的早日停化 

II停戰，達到這個目標的最好辦法顯然是目前在板 

巧巧舉行的停戟談制的圓滿成撕大會不應自達結 

論或自擬辦法去破壞這個談巧3例细停戰會議應卽 

洪定一细果尙未決定的話一劃分界線和撤退軍 

隊的辦法，大會如果反對或想左右此穗決定，均屬 

不《。自從大會開始訝論朝鮮問題巧來，停戰談巧 

就沒有什應進步，這是很不幸的，同時化可巧給寺起 

俩教訓的。巧們希望在大會停止討論該問題之後，停 

戰談巧可有迅速進步。所巧，试色列代表團並不是 

對停戰問題潰不駒必，事實上，正是巧爲巧深切關 

懐，所巧要投票反巧由大會就必須在停戰會譲最後 

階段中解決的各事項作任何具體建議，

五一. 最後，我們看不出看’什麽理由要含吿北 

大西洋公約是一種侵略性的公約或與聯合國會員國 

資格栖祗觸3巧色列是近東各國內領出上未駐他國 

軍陳的少數國家之一，並爲該原域內未參加主要目 

的爲向聯合國一個會員國表示巧維持伉視態度的一 

個組織的唯一國家3所巧當巧們力稱軍事基地的設 

立和存在均經關係國家許可，且北大西洋公約各盟 

國，尤其是美國，曾屢次在聯合國裏面鄭重陳述巧 

俩誠切企望維持世界和平及抗担侵略與尊重各國主 

權之患，我俩是表巧超然和客觀的意見。

五二. 因此，巧色列代表團於投祟贊肪第一委 

員會的決議案時，希望裁軍委員會的討論蘇聯提案 

將能另闢途徑，使各大國共同合作，一掃舉世人民 

必中的憂懼。憲章本身就是一件世界和平公約，唯 

有這件公約的有效實施，而不是新的和平官言，方 

能使本組織實踐其對聯合國人民及人類命運的職 

責。

五言.献)泌(:美利堅合衆國當第…委員 

會討論本項目時，爲了想從蘇聯代表方面獲得關於 

蘇聯決議草案內所提若干點的資料起見，有幾位代 

表曾很誠懇地向他提出幾項詢問，蘇聯代表竟氣憤 

地反問第一委員會各委員是杏自巧爲是在學校裏。 

他的話當然是一種說刺，巧我們化不妨認爲巧話。從 

某方面看起來，巧們都是在學校裏，我俩是在一個 

艱難困苦的學校裏，每天學習我們當前的威脅性質， 

並學習巧們要想締造世人所企望的和平所必滨學的 

功課。化是享有自由及要想保全他們的自由的人們 

都在這個學校裏面。

五四.第一委員會裏面的辯論是一個巧教訓。 

巧們獲悉蘇聯對於北大西洋备國力圖自衞的進展情 

形，殊威焦慮。巧俩重新聽見蘇聯代表的許多諭話， 

巧此巧瞭巧們前此議決暫緩審議關於朝鮮的政治間

題―蘇聯代表對此項洪議裝做不知道一是一個 

完全戲的步驟。我們也獲悉蘇聯是不服挫折的，接 

連呈年均經大會巧巧大多數否決的五國和平公約提 

案居然又由蘇聯代表提出來了。

五五. 美國代表團曾投票贊成主張把蘇聯决議 

草案第兰段至第屯段發交裁軍委員會審議的第…委 

員會所通過的決議草案，美國代表團相信若要爲蘇 

聯提案內所提出的許多問題尋找答案，裁軍委員會 

方是正當的地方。就美國政府而論，本人己在該委員 

會萬面講過，巧將在裁軍委員會裏面提出若干重愛 

提案，巧求實施大會決議案〔义作，25〕內規定的各項 

巧則。我們將特別就披露眞相和檢定兩點提出提案。 

我們希璧其他各國政府亦作同様之努力。我們化希 

望蘇聯能說明巧的提案，並萌裁軍委員會合作，俾 

就一切軍隊與軍備之管理、限制與巧衡裁減擬具一 

項詳盡計劃。我們記得大會有一件決議案，內稱除 

非另有更好或同様有效的制度，聯合國的方案應繼 

續爲國陈管制原子能的基礎；所巧我們將盡怎、硏宪 

關於藉原子能的有效國際管制巧求禁止原子武器的 

任何新提案。

五六. 美國代表團將投祟反對蘇聯決議草案中 

的其他各項規定。第一段攻擊化大西洋組織和海外 

基地。這兩項活動純属巧衞性質，且兩者均經當事 

方面的自由同意。這兩項活動是響應現在請求大會 

育佈這些活動——引用巧自己的話~^'輿聯合國會 

貴國資格相抵觸"的那個國家掛於和平的迫脅。巧 

俩認爲這是想敢補憲章本身所承認的自衞巧則。

五毛.巧們化將投票反對蘇聯決議草案的第二 

段，因爲該段將擾亂和拖延朝鮮方面的停戰談制。 

我們脉望這個談申]順利完成。現在所需要的祇是對 

方的誠意和善意而己。此地的辯論不能替代這種善 

意。化許蘇聯代表並不眞正希望世人仍將藍視他的 

辱駡和講謗，但是他眞相信駡聯合國代表爲吃人的 

生番是對談巧有益的媽？一俟停戰實現，大會卽可 

立卽爲朝鮮的前途巧算，在政治方面可向一個統一、 

民主、獨立國家的聯合國目標邁進，並在經濟方面 

努力洽療因北朝鮮和中國共產黨侵略大韓民國而造 

成的測姨。

五八. 最後，我們將投祟反對蘇聯決議葦案中 

重復建議締結五國和平公約的第八段。我們仍舊相 

信世界上所需要的不是新的和平公約，而是新的和 

平行動。

五九. 祇.抓化^化0\^5…（波蘭^):波蘭代表 

團將投票贊成蘇聯決議草案，因該決議草案所建議 

的是消除新世界大戰威脅及孽固和平典巧進各歐間 

友好關係的巧實有效措施。
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六0,波蘭代表國全方擁護蘇聯提案,並將投 

祟贊成該提案。巧化投蔑反掛呈國決議草案，堅決 

报絕該提案，因爲該提案並不在積極設法解決本問 

題，而祗是一種辑序上的策略，想蒙蔽世巧輿論， 

不譲巧知道美國和巧的夥体對巧禁比愿子武器和裁 

滅軍備一事的敵對態度。

六一. 大會可0採取兩種辦法：蘇聯建議的現 

實和積極行動的辦法；或者是美國建議及由英聯王 

國和法蘭西加巧贊巧的辦法。後一辦法也就是狄托 

政權的代表所熱烈贊巧的，這泣代表曾用盡了種種 

方法，包括課謗和挑撥，想轉換我們對巧聯合國所 

應努方之目標的注意，那就是維持和平及保證持久 

的國瞭合作。事實上，他確包盡了最大的努力，想使 

巧們離開走向各國閒和平及安垂的大道。這是毫不 

足奇的。這種緋謗是美國人，出了代價買來的，雖則 

那個代價是很低的。

六二. 波蘭代表圈贊肋蘇聯的切實提案。該提 

案足巧減少國陈間的緊張情緖，掛於許多爭執的解 

除亦將大有稗益,蘇聯決議草案對於若干熏耍閒題， 

例如禁止愿子武器及建立執行此項禁令的管制機 

構，巧及裁減軍備望箸，都有明確的裤決辦法，而呈 

國提案則祇係一種聰明的策略，想使大會不能就對 

於和平如此重舉的間題採取任何具體決議。

六兰.雖經蘇聯方面力巧善意，雖經蘇聯決諮 

草案大方主張和蘇聯代表團首席代表A'レ. \啼浊;。‘ 

8的於其演說內大毁疾巧提出《協建議，呈画並 

未表示對其巧前奇場願作絲毫更動，直仍頑強堅持 

其違反和平及國除安全利益的方針。波蘭代表團曾 

巧避免束縛裁軍委員會的職權起見，提出了一件安 

協的決議革案，主張把化屬關於禁止原子斌器和裁 

减軍備的提案一律交給裁軍委員會審議，這岂個閣 

家當時提出反對，現在同是這兰個國家又決定要把 

蘇聯提案不經大會提出任何建議而遲交該委眞會審 

議。這一個事實更巧顯出兰國提案的缺乏誠意。

六四.美國國務部長义奇遜先生幾天前在一次 

記者會議中聲稱他不贊成管制，美國所能接受解決 

本問題的唯一辦法是把全部原子能生產依照己魯克 

計劃（化化浊化交給一個國際信說機構，實際 

上那就是一個美國信託機構。义奇遜先生顯然尙未 

學得前一位發言人 1\^户，0防说 在此地提及的教訓， 

並且巧們現在知道，當艾奇遜先生就裁減軍備問題 

宮佈美國的新提案時，他沒有支持 因此 

巧可證明上述事實巧今天固曾向我們方言 

美國將提出這項提案，但我巧不易知悉兜竟應當相 

倍巧巧大會的美画代表,還是相信美圃的國務部長，

換言之，卽美利堅合衆國外交政策的主持人？义奇 

遜先生在記者會議中所作陳述，更可證明美國不擬 

接受禁止巧子武器和建立經常和有效地執行該項禁 

令的國際管制這兩種辦法。

々五.彼蘭將投票贊巧蘇聯的決議草案，因爲 

該草案指出參加像大西洋集圃那種侵略性的軍事團 

結，化及在外國領出上建築軍事某地，是萌聯合國 

會員國的資格相祗觸的。

六六，蘇聯的決議草案同時主狠締結一件五國 

公約。波蘭代表國覺得締結這様一件公約可巧保證 

加強和平及國際關係，巧及其繼續發展。

六屯.蘇聯的提案惹在謀求朝鮮戰事儘早停 

止，所0波蘭代表團認爲該提案可巧引致我們解決 

大脅所面臨的最重里間壊之一。巧們覺得美國和巧 

的夥俾們對於討論該間題都要反對，卽己顯露了巧 

們的眞患所在，那就是蜜朝鮮的戰爭繼續下去。

六八.波蘭代表國認爲蘇聯的提案是不容割裂 

的，巧深信接受該提案的一切主張，一定可巧大大 

改善國際間的緊狼局面。

々九.齡，(:巧律賓寺：菲律賓代 

表團於熟加考慮之後，認爲蘇聯代表團巧其決議草 

案中所提出的許多項建議內未曾充份表示蘇聴確願 

讓步，俾可就分裂世界的爭執問題獲得《協。那些 

提案根本都是把業經聯合國適當樵構加巧審議及處 

理完畢的間題舊事重提，所巧用不着由大會現在重 

予審議。

屯〇,關於原子能這価重要閒題，菲律賓代表 

圃認爲要禁止巧子武器，必須能有效地施行一種絕 

釣可糞的視察和管制巧子能制度。蘇聯主張同時實 

施無條件禁止巧子武器及建立國際管制，包括經常 

視察在內，此法輿上述條件不符。

屯一.西方各國認爲化屬關於圃際管欄原子能 

和裁減軍備的任何提案，巧應由巧俩予巧其應得的 

考慮，巧求消除人類面臨着不斷的新世界戰爭威脅 

所威覺的焦慮，菲律寶亦抱此同様的態度。大會最 

近設立裁軍委員會，正是要它負起這項職務。

屯二.所巧葬律賓代表圏贊成法英美吉圃所提 

主張把蘇聯提案交裁軍委員會審議及採於適當措盧 

的洪議草案，並將投票反掛蘇聯的決議草案。菲律 

賓化表國作此決定之時，非常誠懇地希望該委員會 

能騷現蘇聯提案第；段至第屯段確具建設性質，對 

巧和平有所供默。

屯呈.蘇聯決議草案的宗旨表面上是消除新世 

巧大戰威脅、擊固和平及增進各圃間友巧關係。要
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消除新世界大戰威曹，最有效的辦法莫如由製造威 

脅的國家自巧撤除這種威脅。世界大戰的威脅係來 

自蘇聯，來自巧國內隆謀顚覆政府或直接侵略的辦 

法推行的礦張領±政策。這種戰爭威脅必須停立。 

蘇聯必須放棄巧的政策。蘇聯應卽化消使巧與世隔 

絕的"鐵幕"，沒有其他辦法可比這個辦法更有效 

地冀固和平及增進各國間友巧關係。共產測度若是 

眞的美満得像他俩要我仍化信的一般，就應譲我們 

看一看，如同他們可巧自由考察巧們自己的制度一 

様。這是天經地義。若要葦固和平及增進各國閒友 

好關係，最有效的辦法奠如讓各國人民不斷地自由 

接觸。蘇聯必須放秦巧陰謀搗亂和侵略的政策：這 

才是消除新世界大戰威脅及葦固和牢與增進各國間 

友好關係的最好方法。

屯四.氏估^捷克斯洛伐克捷克斯洛 

伐克代表團熱巧贊巧蘇聯決議草案內消除新世界大 

戰威脅及輩固和平輿增進各國間友巧關係的各項措 

施，化將投票贊成該巻案。

屯五.該決議草案衍宗旨是想在實際上達成憲 

章內各某本條款所官佈的目標，卽和平輿安全。這 

是蘇聯傳統和平政策的眞實表演；該革案係巧綜合 

和密切連繫的方式把我們目前所必須亟謀解洪的一 

切問題巧畢出來。

术六.蘇聯決議草案第一先請求大會宫饰參加 

侵胳性質的大西洋集團和在妹國領±上設立軍事某 

地輿聯合國會員國資格相祗觸。這項要求足巧表示 

蘇聯姑終不懈地反對違反聯合题憲章巧則的行爲。 

聯合國的成立是爲了維持和平及安垂，而美利堅合 

巧國現在卻企圖在聯合國裏面領導千足的侵略集 

團。所巧巧是想在聯合國裏面把侵略和戰爭的巧則 

來代替巧平及合作的原則。美國代表在第一委員會 

裏面或在這次大會裏面都未能敕倒北大西洋公約係 

屬侵略性質的證據。

毛屯.蘇聯洪議草案善面請大會通過一項決議 

0求立卽停止朝鮮的罪惡戰爭的呼歸表達了世巧全 

體人民的願望。美國躲在聯合屬旗職之下在朝鮮的 

延續侵略是本紐織的一個汚點。所巧，姑在人所共 

有的人道立場上，保證大會促進在朝鮮建立和平是 

我俩的基本義務。

屯八.蘇聯決議草案請大會食佈無條件禁止原 

子武器及用其作侵略和集體屠戮人民的武器。宅明 

確地指出必須同時立卽實行禁也原子武器和建立國 

際管制，因爲祇有這樣方能使备國立卽對這個問題 

獲得協議：蘇聯爲了謀巧彼此豁解起見，對於兜應 

建立何種性質的管制巧保證遵守及實施禁止巧子武

器辦法，巧及關於裁滅軍備和軍除的決定均臣讓步。 

所巧蘇聯是在努力想建立一 1種適當的保證欄度，俾 

可扭保各画均能遵守大會的決議，並使國際管制機 

構有權作經常視察，祇附一項合法限制，卽該機構 

不得干渉各國內政。

七九.蘇聯建議在一耸之內把各國軍備和軍隊 

裁減；分之一的辦法，可荷巧速積極的結果。從第 

一委員會篡面的辯論卽可明瞭這一點了。南斯拉夫 

代表今天就這個間題及和平公約問題所作的陳述， 

是覆述蘇聯的敵人們向來脚課謗，而南斯拉夫人民 

現在的統治者則正是蘇聯敵人中的先鋒。

八0,蘇聯的提案是誠意謀求解決和平及巧全 

某本問題的明證。建議由聯合國會員國及非會員國 

巧開世界會議，巧及慷慨率先呼顯五大國締結和平 

公約，更足爲蘇聯始終不懈方求全體大小圃家眞正 

合作的無數證據之一。

八一. 援克斯洛伐巧代表團絕對牺信各大國之 

間當可依照蘇聯提案獲得協議。無條件禁止巧子巧 

器可巧恢復持久的國際信任，並爲對於維持與覃閒 

巧平的一大貢戲：所巧立卽音化無條件禁化厭子武 

器，是締結這様一項協定的主喪先決事項。

八二. 這是捷克斯洛伐克代表團擁議蘇聯決議 

當案及準備投票贊成該草案的原因。巧據同樣的理 

由，巧投祟反對美國、吳聯王國和法蘭西所提出的 

提案。

八；.女妃6化^^0^則化（海地巧要儘量簡 

單地說明一下海地代表國投票贊巧第一委員會所提 

案文的理由。

八四. 巧在第一委員會內舉行討論時曾提起法 

蘭西和自由世界最近喪失的一位偉大戰壬，卽後經 

追升元帥的 〇6116化1啦1^3"巧舶恥日日;卽7。我講述

化巧1化"巧的生平巧逝世的情巧作爲一個例 

證。他己經病了很久，但他不肯善自珍攝。他祇肯 

診療他的病徵，因爲他把完成祖國給予他的任務置 

巧珍攝他的健康之上0

八五. 巧引述 1^13.^3113.1 如 村巧如 了狀呂1巧

的逝世情形來證實巧對於裁軍、裁滅軍備和軍隊巧 

反禁止原子武器的見解，嚴爲我們是在作病徵治療。 

換言之,我們祇在治標，而不想治本。巧子武器不是 

目前穀張局面的起因。在骚現原子武器之前早包就 

有戰爭了。在一九一四年到一九一八耸的世界大戰 

時期，還沒有原子武器。一九；九年又有一次大戰； 

那持候化還沒有巧子武器。所巧我們不能合理地說 

有了原子武器纔引起目前的緊張情勢。我俩必須向 

別處去深究它的起因。
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八六.我在第一委員會畜面力陳現在使巧們不 

安的是恐懼。巧們威覺害怕。人們因爲威覺害怕， 

所巧纔武裝起來抵抗戰爭的威脅，那種威智的發生 

是輿原子武器風馬牛不相度的。巧們在大會本次屆 

會開姑時力述巧們務須發現這堅起因。有人在此地 

說組織大西洋集國是緊張時局的起因，這顯非事實。 

那不過是後果之一。若非自覺感受威脅，沒有人會 

準備自衞的。法蘭西、英國、荷蘭、比利時和那威等各 

國人民若非自覺咸受或脅，決不肯爲了準備自衞而 

大大地忍巧犧牲。這種威脅確實呑在，巧們必須把 

引起這種威脅的負賽者找出來。我削想把他俩指出 

來，因此遭到了一頓肆駕。但這種辱駕對我奶毫無 

損害，因爲在別處地方遭到辱駕的人化許便要上斷 

頭台，在自由世界窠是不然的。這是我們甚至不願 

答復的巧困。

八屯.巧們發覺恼勢確化緊張，我們必須巧巧 

們最大的善意設法避免威脅幕我們和可巧造成浩動 

的大戰；假如用起新武器來，其勢將爲舉世自殺， 

毁滅全世界。這様的同歸巧盡是對於誰都沒有利益 

的，不論是蘇聯、大不列顚、美國、或參加北大西洋公 

約的其他任何國家。

八八. 因爲這個原因，巧們時時請蘇聯代表除 

了作諾言和發表和平音言之化，再作巧具體的聚示。 

我從前包經說過，現在不妨再說一遍，這是因爲猜 

疑是與恐懼並行的。我們彼此不能信任。這是眞話。 

我不想指出誰是造成這種不信任的人；巧願保持公 

正立場。雙方彼此缺乏信任，在彼此之閒沒有恢復 

信任之前，各圃人民之間將無友證可言。人俩必須 

要能夠信賴一闡的簽字，一個政治家說的話。人 

仍必須不存對方口蜜腹劍的思想。因爲有了這種恐 

懼，積存着巧手武器的國家，在未曾確知別國不會 

用此等或他種武器攻擊巧之前，洪不肯放秦此掌武 

器。 ’

八九. 這種信任是巧們必須恢復的。一個小國 

的代表，一個辩於戰爭毫無巧趣的圃家代表，要向 

集合在此地的全體代表呼顯，向蘇聯的代表與向其 

他各國代表一様，請他們盡最大努力恢復世界人民 

之間的信任，消滅使人們起而武裝自衞的恐懼。

九〇, ^1% (烏克蘭蘇維埃社會 

主義共和圃^):由美利堅合衆國領導的侵略性大西洋 

集團國家是聯合國裹面英美集團的核必。這樞英美 

集國運巧各種方式的壓力，想阻止大會審議磯聯的 

決議草案。

九一.美國與附和巧的某數代表團議定了這一 

個步驟，運用策略把巧自包的決議草案泥進了第一

委貴會，該委員含乃不訝論蘇聯提案，而建議把巧 

交給所謂裁軍袭員會去審議。蘇聯的提案可巧直接 

減少目前國際關係的緊張惜形，並爲消除新世界大 

戰的威脅的一種鄭麗措施。英美集團卻想巧這種策 

略使世界輿論無從獲悉蘇聯的熏冀提案。巧並希冀 

用無限制地延長舒論的方法去對付蘇聯提案，最後 

並巧可能時把蘇聯提案狸葬在巧掌摇着多數的裁軍 

委員會裏面。

九二.這便是美國過去幾年巧在原子能委員會 

和常規軍備委員會裹面對付蘇聯所提一切提案的辦 

法。

九兰.英美集圏谷國代表堅持由第一委員會和 

大會直接審議所謂"兰國"決議草案，而不肯依照巧 

們的建議讓裁軍委貴會去審議，便是這個緣故。巧 

們當時音稱裁軍委員會若未奉第一委員會的切實訓 

々不能審議基本問題。想把這一點作爲巧們反對的 

正當理由。

九四. 的!". 〇！^〇33今天义音佈美國擬向所謂裁軍 

委員會提出他所稱幾項重要建議。雖則波蘭代巧講 

得很對，义奇遜先生顯然業己否認的!". 0^038 所說的 

話，但讓巧們暫時假定。化8呂 講的是眞話，那麽 

爲何〇…班所說的"疆要。提案——我要着重"熏 

要"二字一一現在不提請大會審議呢？美國代表從前 

堅稱某本和熏要的提窠應由大會審議，現在他們爲 

什麽义渴欲把這件"產要"提案提交裁軍委員會呢？

九五. 美國多數報界講得很對，巧們說那個空 

洞的"兰國"提案是一種音傅政策，用惹在分散乂桐 

對蘇聯決議草案內眞正重要建議的注意，使裁軍委 

員脅可巧把巧擱置起來。6(038若眞把巧的提 

案提出來，我們是否可巧假定他那件提案將與"呈 

國"提案的內容捆彷呢？

九六. 大會現在不是在審議美函的提案而是在 

審議蘇聯的決議草案了。第一委員會會通過輿英美 

集圏前此所表示意見顯然楠反的決議，表决把蘇聯 

提案發交裁軍委員會審議，尝非出人患表？

九屯.第一委員會竟捏絕詢諭蘇聯提案的實 

體，使號稱爲"呈國"決議案的英美決議壁案比闕於 

"消陈新世界大戰威脅及葦固和平輿增進各國間友 

巧關係之措施"的蘇聯決議草案佔優越地位。巧們 

當然要激巧地抗議第一委員會這種無理的決議。

九八.美國、巧聯王國和法蘭面代表團在大會 

本次屆會麗面所採立場更可證明美國輿其大西洋集 

國內的夥俾不願禁止巧子武器，亦不願建立執行此 

項禁々的國隙管制。美國代表和聯合國內英美集國
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的各代表團一面假仁假義地聲稱對於禁止巧子武器 

頗表贊同，同時又推稱由於蘇聯的頑祗而不能通過 

這樣一項洪議，他們聲稱蘇聯主張必須在建立國際 

管制之前卽行禁止原子武器，並且輔助此項管制的 

視察務須定期畢行，蘇聯這種態度是使聯合國不能 

就禁止原子武器問題獲得協議的阻礙。他們說蘇聯 

若能同意尊待管制磯構成立和開始工作之後再禁止 

巧子武器，並願接受經常視察而不是定期視察的辦 

法，則禁止原子武器一事就再無化礙了。烏克蘭蘇 

維埃社會主義共和國代表團在第一委員會討論"； 

國洪議草案"時曾經逐字引證扣批叩、此州、論油、 

13613110化和其他幾位代表所發表這種論調的陳述。

九九.蘇聯政府爲了陆餘積極解決由大會官佈 

禁止原子武器這様一個重喪問題的阻礙起見，己不 

再依照前此猎案故步自封，表示準備贊成同時實施 

禁止原子武器和執行此項禁令的管制，而不巧大會 

言债禁止巧子武器篇傑件。蘇聯政府並同意接受經 

常視察制度。

一00,歐洲、英國和美國的多數報紙巧及美 

图和歐洲各國的許多政府要人和社會人壬，在大體 

上都承認蘇聯的提案已可使巧們就禁止原子武器問 

題獲得協議。就是輿美國政界化接近的一巧報紙， 

狀加沁睐曰扣"，化不得不在幾天前承認美國的廣 

大民衆對於蘇聯的決議草案印象極好。

一0—.祇有南斯拉夫狄巧政府的代表還在重 

複那些叛徒和倒戈者之流必勞日拙地對蘇聯散佈的 

緋謗言論。他無恥地歪曲事實，竟敢稱蘇聯的和善 

攪案爲"危害和平"。就是參加大西洋集團奋感中間 

最熱烈反對蘇聯提案的國家也不敢作這種喃駡和赤 

裸裸的緋謗。他可說是靑出巧藍了。世界人民决不是 

像南斯植夫狄巧派領袖巧顯然想象的那様無識無知 

和頭聰簡單。

一0二.現在差不多有六萬萬人民要求各大國 

締結和平公約。當大會就裁減軍備軍隊間題义蔡止 

原子武器問題辯論了兩個多月而沒有得到世界人民 

所希望的結果之隙，邑另有5千五巧萬人民簽字於 

這項要求了。祇有年輕無理的狄巧黨徒纔會指斥這 

種要求是音傳口號。不過，化這種諭言欺人之徒，巧 

們又能鉤脉望些什麽呢？

一0云，世界各地幾百萬人民都希望和要求巧 

們解決禁止原子武器及建立執行此項禁令的嚴厲國 

際蓉制。蘇聯對於這兩個最重要問題的明確立場己 

奪去了英美侵略集團手內所拿緋謗蘇聯的武器，化 

揭破了指稱蘇聯政府不願就管制禁止巧子武器問題 

達成協議的造謠音傳假面具。

一0四.不論菲律賓和海地的兩位先生連績不 

斷和煩瑣惠複地骑於蘇聯政策發表些什麽早經驳 

倒、毫無根據、課謗造謠的陳腐言論，蘇聯政府的明 

確立場足可表示蘇聯的誠意，巧及其準備就消除新 

世器大戰威脅的措施，尤其是禁止原子武器及建立 

嚴厲國際管制問題，謀化同意決議。

一0五.蘇聯代表圓巧及萌蘇聯友巧的各代表 

團業己在本次屆會的陳述裏面完全揭穿了英美戰爭 

販子的眞面目。這些戰爭販子想巧高唱禁止原子武 

器和建立國際管制的口號來掩蔽軍備競赛和摘大生 

產巧子武器。聯合國裹面的英美集圈因拒絕由大會 

審議關巧禁止原子武器及建立嚴厲國際管制執行此 

項禁令的蘇聯提藻而完全騷露了巧俩的侵略目的。

一0六.烏克蘭蘇維埃社會主義共和國將投祟 

贊肋蘇聯所提關於"消除新世界大戰威脅及葦固和 

平II增進各園間友好關係之猎施"的決議壁案裹巧 

的一巧主張巧及裳個決議草案。巧臣投票反對第一 

委員會巧提同様標題的洪議案。

一〇屯.化0^0 ^英聯王國英聯王國化 

巧任何人一樣渴願消除新世界大戰威脅，輩固和平， 

及增進各國間友好關係。巧們對於這類決議案所投 

的禁不是巧音傅作巧爲準，而是巧巧們覺特某一决 

議案是否確能促進此尊目標的見解爲準。我們相信 

蘇聯的決議草案不能促進此等目標。我們相信3國 

決議案可巧促進此掌目標。

一0八.波蘭代表說蘇聯決議草案壤面具有減 

少緊張的切實主張，我俩單從第一段開始,就可發 

覺該草案在攻擊化大西洋公約紐織。現在我們臣經 

提出了成立該組織的一切理由，巧及關於該組織係 

巧防禦爲京實的充巧保證。^护11；08切卻說這種 

保證不過是用巧掩薇侵略企圖的一種烟蒜。我要再 

；聲明，英聯王國絕不吞侵略之意。我們深信負植 

現在這些巧禦和通整軍備的養用對於解除對我們生 

存的威脅是必要的，要不然的話，這種負扭是不可 

思議亂於片.V州血斬賀難北大西洋公約組織的說 

話墓無根據，並且如蒙各位許可，我要說這是蘇聯 

不明瞭自由世界必理的一個例子，化就是造成目前 

猜疑和緊張的一個主要原困。

一0九.關於朝鮮問題：V州1；〇5岭在他自 

己的演說篡面曾提起飛機場、戰爭俘虜等一類問趨， 

我想這就可巧表示接受〜V护11；〇3的關於朝鮮的 

提案便是把停戰談巧從朝鮮遷至田黎舉行的意思。 

依照巧們的意見，這種辦法將延緩締結停戟協定。 

依照我俩的惹見，這穗辦法己經延緩了停戰談巧的 

進步。V知1；〇8軒’所抱的宗旨若非如此，那巧蘇
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聯應把巧的勢力用於最館生效的地方，卽中國和化 

朝鮮的軍事長宫方面；巧們若眞願獲得效果，聯合 

國統邮部洪無不願接憂之理，且停戰協定一經締結， 

専人務缀速卽巧聯合國提出政洽解決間題。

一一0,就蘇聯決議草案第；段至第屯段而 

論，蘇聯稱巧所作建議可巧有畴於減少雙方間的距 

離，這一點我們是歡迎的，我們答應巧善患去硏巧 

這些建議’。巧俩巧前一次演說裹面曾提起"實巧"、 

"施行"、"開姑巧使職務"掌等模穂辭句應需再加闡 

明。我覺得]^7加〇出7在第一委員貪裏面的第 

二次演說〔第四九云次會議‘〕可巧證明我的患見一點 

不錯。從他那次的演說裹面，我的權完全不明白他的 

措辭兜應作如何解釋，實隙上我不知道他的意思是 

不是說在發表那兩件宮言之前，國際管制應己實行。 

我雖昆把他的演說裹面的有關部分細讀了兩；遍， 

我仍覺得該一部分晦昧不明，因此更可證明巧們確 

應注意巧們把舊主張改頭換面的伎倆。

―一一，我仍舊說這一巧的新辦法或者是一種

進步，我辆當然將抱着巧是一種進步的希望去加巧 

骄兜。版.乂7浊;08的在他的第二次演說裏面關於管 

制問題和"經常"二字，講起巧國帝國主義者把脚踐 

在桌子上，不願別人化化巧干涉他國內政。這當然是 

巧們在誦論這些問題時想亟力避免的漫駡。這個問 

題的要點不是巧國或踞國利益干涉他國內政或任何 

一國干渉另一國帶內政，而是我俩應使這個國際管 

制機構能夠有效地執行職嫁。

一一二.當提克斯洛伐克代表不久巧前叟稱干 

渉內政當然是決不許可的，這又證巧巧們審愼考慮 

這些新辦法是勘的，因爲任何國際管制磯構如果對 

各國內政不能稍事干涉，就決不會發生故力。巧覺 

得捷克斯洛伐克代表的說話，足巧表示寫種新辦法 

實際上並沒有多少進步。

^呈.巧們的立場很顯明。我們要和平，巧 

們要裁滅軍備。我們不擬祇就某一穂武器達成協議。 

我巧要把一切軍器和一切軍備都槪括在內。我們堅 

持除非一個有效力的國際管制組織能夠進行工作， 

並賦有適當權力使紙上的協定礎能見諸實施，有效 

的裁滅軍幡是不可能的。我俩堅持祇有各穗原子能 

一律巧巧管制，方能使管制巧子武器有效。我相信 

我所說的這兰項原則可獲大會大多數國家的贊助。

一一四.我們業己就在實踐上達成這些愿則的

方法、如何逐步進行、要點何在、巧及顯屬技術事項 

的其他事項向裁軍委员會提出若干建議。蘇聯的提 

案對於這些同一目標化許不無補巧。化許情形正屬 

相反。但是我俩現在尙未對蘇聯提案作任何巧斷。

雖然我們己就該提案表示種種惹見，巧們仍擬加巧 

巧兜，我們仍擬抱着善意加巧硏巧，因爲我希望從 

我所說的話，任何人均當明瞭若要把我所講的各步 

驟如何付諸實行加巧適當考慮，其中將牽涉好搜熏 

要的技術細則。由裁軍蚕員會去做這種技術方面的 

硏龙，這種詳細的妍兜，當然要比由巧俩這樣的一 

個辯論貪去處理好得多。

一一巧.我記得波蘭代表指呈國決議案爲一種 

狡潛的策略。好罷，我祇想提醒那些覺得這個話有 

絲蟹其理的人們，叫他們記着旅.^7811；113的所說去 

照照鏡子的格言。蘇聯提案所受到巧們的歡迎，在 

事實上要比我們的任何提崇所學到蘇聯方面的歡迦 

多得多。巧要再說一遍，巧們將抱着善意去硏兜蘇 

聯提案，予巧該提案所應得的詳細考慮，巧們熱誠 

希望該提案確是企圖減少我們中間跑離的辦法。

一一六.最後，閥巧和平公約間題，聯合國憲

章本身當然就是一件最辱嚴的和平公約。我覺得由 

巧國另訂一件公約不但對於憲章麾無幫肋，甚且可 

能會減弱巧的權威。我要向本屆大會建議，謀取和 

平的方法首榮消除目前對於和平的威脅，設法停止 

朝鮮戰事，協巧裁軍委員會的工作，輿本組織合作 

滅少緊張和婚決爭端，尤其必須停止現在茶毒國際 

關係的辱駡和訓課。我們若能做到這幾件事情，蘇 

聯若肯改變態度，對於所有這些事惜都肯合作，那 

麽我們纔眞正能夠消除新世界大戰的威脅、單固和 

平、及增進各國之間的友好關係。

一一屯.口沈防（白俄羅斯蘇維埃社 

會主義共和國^ :白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國代 

表團要說明它對於討論中問題的投冀立場。

一一八. 這次垂體會議梟面有兩件決識草篆提 

請大會審議。一件決議草案係蘇聯代表國所提，另 

一件則係英聯王國、美國和法蘭西兰國代表團所 

提。後者經第一委員曾過半數通過，並經大會今天 

通過。

一一九. 蘇聯代表圏所提關於"消除新世界大 

戰威脅及孽固和平典增進各國間友好關係之措施" 

的決議草案是一項嚴厲措施的方案，貴在解除新世 

界大戰威脅及保障國際和平與巧全；這些措施的唯 

一和整個京旨便是想攝洪聯合國在其保障和平的責 

任中所面臨的各項間題。

一二0,嬰世幾萬萬的老百姓正在巧空前力量 

大聲疾呼地反對牟備新戰爭，並要求他們购政府採 

化堅决和言行一致的行励去葦固和平、解除新戰爭 

的威脅，保障國際巧全。我們祇有湿過蘇聯提案方 

爲採取遵從人民志願的行動；祇有這様巧們方館對
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牟備巧戰爭的計劃給它一個致命巧擊，對於葦固國 

際和平及巧垂有所貢獻。

一二一，世界人民都在堅決要求締結和平公 

約，那是公開的事實。大會第巧屑會若眞想履巧巧 

的義務，巧們必須請巧大國，卽美利堅合衆國、巧 

聯王國、法蘭西、蘇聯和中國，開始商談，俾可審 

議及和平解決一巧國際問題，並締結和平公約。

一二二，白俄羅斯蘇維巧班:會主義共和國代表 

團業邑在第一番員會裹面指出，國際緊張局而日見 

嚴重的主要巧因便是巧美利堅合巧國爲首的北大西 

洋集團的侵略政策。在巧之前發言的超聯王國代表

山〇州想在此地誰明北大西泮公約不是一件侵 

略性的强約，而純粹是一個巧禦巧的聯盟。但是有 

關各國的事實及舉動均足證明巧反的結論。譲我舉 

項事實作爲例證。

一二吉.巧俩現在正在想組織一個"歐洲"軍 

隊，化西德的"復仇"軍隊爲其主力輿某礎。

一二四，。細《0 5^0-巧％"報駐華盛頓訪員

防111巧一九五一年屯月四日報稱西德败府己向 

美國、萌聯王國和法蘭西提出建立四十萬人的德國 

軍隊計劃。巧法西斯將軍爲主腦的參謀本部業臣成 

立，並化在擬具向蘇聯和各人民共和國作戰的戰略 

計劃，這是公開的事實，世界各國報紙均有記載。

一二五，法國的 以扔如'。 報於一月十八日，卽 

昨天，有一段帮導稱，依照一九五二年一月十屯日 

的紐約時報，法巧美立國政府業已同意准許面德到 

一九巧四年夏季時可有一個一千多架飛機的戰術空 

軍。。〇如對於這件事情在此地卻一字未提。 

比利赔、義大利、盧森堡及銜蘭尊國據稱己在原則 

上對此計劃表示同患，直該計劃的細則據說亦己議 

定。

一二六，法蘭西的 00端比I 報於一九击二年一 

月八日報稱組織"缺洲"軍隊的計劃現己完成，政 

巧方面的基本障礙亦邑消除。據該報報導，擁有共 

同軍隊和編製共同預算的歐洲集團巧則似包最後通 

過。所巧，西德的正規軍邑在庵新組織中，所謂"歐 

洲。軍除者無非是掩蔽成立德國復化軍陳的一惠簾 

藤而己。

一二本，儘管海地、菲律寶和狄巧治下的南斯 

撞夫等國代表在此地熱烈企圖表明美國當道的純潔 

無辜，巧是他們不遺餘力地想把一連串的軍事基地 

包圍蘇赖巧各人民共和國，他們撤巧地進行軍備競 

賽，巧及他俩把戰爭音傳的毒素去毒害人民思想等 

學行爲，己曝露了他俩巧戰爭煽動者的眞衙目。美 

利堅合巧國0及巧化大西洋公約組織裏面巧各夥伴

的遺些和巧他侵略行爲，可巧證邮化大西洋公約完 

垂是直接準備向全體愛巧和平人民——特別是向蘇 

聯和各人民共和國一作侵路戰爭的工具，而不是 

這是我俩所巧反對北大西洋準備防禦戰爭的組織。

公約的理由。

一二八，蘇聯快表團爲了想與美國、英聯王國 

和法蘭巧就禁止原手武器和建立嚴頗國際管制等間 

題縷得據譲起見，特在巧新的打正決議黃集裹而提 

出一項建議，請大會宫债"無條件禁止原子武器及 

建立執行此項禁令之嚴厲國際管制，並默契禁止巧 

子武器及建立國際管制應同時實行"。蘇聯代巧困 

爲了企圖就國際管制達成協議，更進一步在其決議 

草案內規定"國際管制機構應有作經常視察之權利； 

巧該機構無權干渉各國內政"。乂人都知道，蘇聯 

―向贊成嚴厲有效的國際管制。蘇聯關於這件事储 

的一切提窠，毎一件的用意都是想保證切實遵守關 

於禁止戚子武器的決議，巧及藉嚴厲國際管制保證 

完垂誠意履行該項決議。

一二九，蘇聯遵照其和平的舞交政策，祇《消 

除對於解決禁止原子武器閒題的一切阻礙。蘇聯巧 

表團抱着這個宗旨提出新提案。這件提窠使人完垂 

不能再繼續藉口各種保留阻礙大會综六盾會就禁止 

原子武器巧及建立嚴厲國際管制間題達成協議。這 

穗簡明有效的提案是人人都能夠明瞭的。巧祇想用 

我全部方量肯定地講，逝過蘇聯關於禁止原子武器 

的播案，對於解除新戰爭威脅及葦固世界巧平將有 

不可限量的意義。

一呈0,蘇聯代表團建譲裁減軍馈和軍隊的措 

施，對巧和平具有吳大意義。蘇聯在其提案闲建 

議\，安全理事會玉常任理事圃，卽美國、英聯壬國、 

法蘭西、中國和蘇維埃就會主義共和围職盟,應於自 

盛過該決議案之日起一年之內把它仍在通過該洪譲 

案膊所有的軍願巧軍隊裁滅呈分之一。大會若通過 

這項裁減軍備和軍隊的建議，將由世巧全體國家參 

加的世界會議將就較爲廣闊的範圍審議從這些建議 

所産生的並影響參加會議的全體國家的具體間題。

―立一.這是均俄羅斯蘇維埃社會主義共和困 

擁護蘇聯代表團的整個提案並將投麗贊助蘇聯決議 

草案的理由。

一兰二.至於大會所通過的決議案，白俄羅斯 

蘇維埃社會主義共和圃代表團認巧該決議集的起窜 

人，卽美圃、英聯王國和法蘭西的代表，是要求通 

遇美國所擬管制原子館的計劃，而該計割並未規定 

禁化原子武器，那是大家都知道的。巧們不敢在此 

地公然拒絕蘇聯決議缓內的酱；段至第屯段，所巧
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主張巧這幾段交裁最委員會審議，俾可由該委眞會 

把巧們擱廣巧來。

一呈；.這是白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國 

代表圃投聚反勤該決議壁案的巧因。

一立四.主席：要說明他俩投繁立場的發言人 

名軍業己完畢。吾人現須就蘇臓決議象〔义八068〕笨 

行表決。在舉行表決之前，本鹿欲向大曾指出第一 

委員會報吿書第十一段稱:窠一委貴會"譲決……不 

得就蘇聯決議草案（A/〔.1/698)络呈段至第毛段舉 

行表決"，因爲這幾巧就違第一委員會議決發交裁軍 

委員會審議的各段。

一兰击.大會業包逝過第一委員會的決議草 

案，巧中正文第一段稱："議洪巧文件^0，1八98第 

呈段至巧七段內所載建議發交裁軍委員會審議 

……。。所巧大會業己就蘇聯決議草案〔义/州68〕!的 

這幾段採取決議。因此現在祗要表決蘇聯提案的鑽 

一段、第二段和第八段。若沒有人反對，巧們將就 

第一段舉巧表洪。

'文件的8的棠文與义件义/说姑的案文相同〇

一呈六.1^山，6以巧乂民义0^巧巧及我們請求 

把蘇聯洪議草窦第二段的（^) ((^)兩分段分別表決。

一呈屯，主席：現在有人請求把蘇聯決議酱案 

第二段的(^)仆)兩分段分別表決。巧們將先就蘇聯 

決議草案第一段畢行表決。

第一段巧四千立祟勒方累否決，棄權港声:。

―兰八.主鹿：我們將先就蘇聯決議草案第二 

段(^)分段舉行表決。

第二段(^)分段巧吉千五麗對五累否決，棄權 

者十。

一5九.主席：我們將就蘇聯決議草案繪二段 

("分段舉行表決。

第二段扣)分段巧兰千一累對屯累否決，棄權 

者十一。

主席：本巧現將蘇聯決議常案築八段付表決。

第八段十一麗巧十一恶否決，棄權者千一。

(午後五時呈十击分散會。〉
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一九五二年一月二十六日星期六午前十時兰十分在巴黎夏幽宮舉行

主巧： 1^713 ？4加化4 IV^趴0 ^ 墨西哥〉

悼念泳嵩總統

一. 主巧；本巧今日向大會報吿冰島共和國 

總統1\11\加记。巧肌1組〇打逝世惡耗，深咸哀慟。 

冰島總統爲一傑出的政治家，終身致方爲其祖國服 

務。

二. 本巧茲代表大會向冰島人民及其败府，化

及出巧本大會之冰島代表圈及 。化8；也〇1：巧01*118自0打么

家屬表示深切的同値。

呈.請大曾各位代表起立靜默一分鐘，向冰島 

故總統表示哀悼。

垂體代表起立靜默一分鐘。

四.氏11：，了化)民3 ^冰嵩:)：本人願代表冰嵩人巧 

及政府向主贿及大會垂體代表敬致謝忱。冰島故總 

統逆任巧國最高元首十一年，深爲人民愛栽，巧國 

人民於此哀慟之際承主巧巧親切之詞語相慰，又承 

各位代表表示同恼之意，我俩非常咸謝。

4/^7.364

本次會議議程項目如何審議之問題

五. 主鹿:今日會議議程上有四個項目：專設放 

治委眞會報吿書及第二委園會之呈個報吿書。

六. 巧開始審議這幾個報吿書之前，本鹿必須 

先與大會討論議事規則第六十屯條之適用間題，第 

六十屯條規定"主要委員會所提報吿，如經大會圣 

體會畿中出席及參加表決會員國呈分之一巧上認爲 

有討論之必要，應由大會全體會議討諭之，化請將 

此類報吿交付討論之提議應不經辯論逕付表決"。

屯.如果沒有人提議討論這幾個報吿書，本巧 

卽認爲大曾頗直接進行表決，化细此化不妨礙各代 

表就毎一決議草案解釋其投惡现由之權。

八，(加拿大）：加拿大代 

巧團擬就議程第一部据出兩個小修正窠，本代表園 

希窠將來提具這兩個修正案時，能有磯會簡單的說 

幾句說。


